

Baúles andariegos del Museo+UCR visitarán escuelas

10 FEB 2009



En el taller "Un viaje por la espiral de la vida" que se imparte en la Escuela Centroamericana de Geología los niños pueden conocer fósiles, minerales y rocas. (Foto cortesía Museo+UCR)

Con actividades educativas, juegos y dinámicas el Museo de la Universidad de Costa Rica lleva el conocimiento de sus colecciones a niños y niñas de preescolar y primaria por

medio de su programa educativo más reciente "Museo Andarín y sus Baúles Andariegos".

Este programa educativo itinerante pone a disposición de los docentes material divertido y de alto contenido didáctico para ser utilizado en los centros educativos. En grandes baúles se envían muestras hechas con materiales resistentes y similares a los reales que pueden ser manipuladas por los niños y niñas, además se incluye un manual docente para que el maestro pueda desarrollar diversas actividades en el aula.

El primer baúl que ha preparado la Sección de Educación es el de "Texturas y Colores en la Indumentaria Indígena" el cual se basa en una leyenda Bribri, que debe ser representada por los y las estudiantes. El baúl incluye máscaras de animales, enaguas, bandas, taparrabos y ajorcas entre otros materiales, que niños y niñas de diferentes edades, estaturas y contexturas pueden utilizar. El objetivo de este baúl es que los y las estudiantes conozcan una parte del patrimonio arqueológico e histórico costarricense.



Con materiales del baúl "Texturas y Colores en la Indumentaria Indígena" niños y niñas pueden disfrazarse y pintarse como lo hacían los indígenas. (Foto cortesía Museo+UCR)

El segundo baúl "Fotografía del café en el siglo XIX" incluye una exhibición fotográfica histórica y un juego de mesa gigante entre otras actividades. La idea es que los niños y niñas puedan experimentar cómo se vivía la producción del café en Costa Rica a principios del siglo XIX y cómo la actividad cafetalera influyó en la economía y la cultura costarricenses.

El Bach. Marco Antonio Díaz Segura, de la Sección de Educación señala que la ventaja de los Baúles Andariegos es que permiten a las colecciones de la UCR llegar a lugares más lejanos y a las escuelas que tienen mayor escasez de recursos didácticos. Esta modalidad de taller a la vez permite que sean los propios docentes los encargados de desarrollarlos con sus alumnos.

Programas Educativos



En los talleres del Museo+UCR niños y niñas experimentan con objetos y materiales mediante actividades educativas. (Foto cortesía Museo+UCR)

El "Museo Andarín y sus Baúles Andariegos" forman parte de los Programas Educativos que ofrece el Museo, los cuales son desarrollados e impartidos por los integrantes de la Sección de Educación con la colaboración de especialistas de diferentes áreas, con el fin de dar a conocer las invaluables colecciones con las que cuenta la Universidad de Costa Rica.

Los otros programas son: "Construyamos nuestra propia finca" que se imparte en la Finca Experimental Fraijanes; "Aprendamos a convivir con la naturaleza", el cual se realiza en el Bosquecito Leonelo Oviedo, ubicado dentro de la Sede Rodrigo Facio de la UCR; "Un viaje por la espiral de la vida" que se imparte en la Escuela Centroamericana de Geología; el programa sobre arqueología "Desenterremos nuestra identidad"; y el "Taller de Hidroponía" dirigido a personas de todas las edades, desde niños (as) hasta personas adultas mayores.

El Museo+UCR es una institución permanente que adquiere, conserva, investiga, difunde y exhibe la evidencia tangible e intangible de Costa Rica. En él se agrupan aproximadamente 50 colecciones que posee la UCR, de las más diversas disciplinas como: artes plásticas, arqueología, música, geología, microbiología y biología, entre otras.

Actualmente el Museo+UCR funciona como una red de enlaces que coordina todas las actividades museísticas que se realizan en la Universidad y que integra a todas las colecciones bajo unas mismas políticas museológicas.

Las escuelas interesadas en participar en los Programas Educativos del Museo+UCR pueden solicitar el servicio a la Sección de Educación de lunes a viernes al teléfono 2283-9705 o a la dirección electrónica <u>museoeduc@ucr.ac.cr</u>.



<u>Katzy O`neal Coto.</u>

Periodista Oficina de Divulgación e Información <u>katzy.oneal@ucr.ac.cr</u>